

entre autres, au mouvement automatisé, et plus tard, à celui des Plasticiens. La pensée politique d'un Alfred Pellan, d'un Paul-Émile Borduas, et plus tard, d'un Léon Bellefleur et d'un Jean-Paul Riopelle s'exprime dans un style impressionniste qui plaît au public.

Le Québec est réputé pour ses sculptures sur bois; cette forme d'art remonte aux débuts de la Nouvelle-France, à l'époque où monseigneur de Laval fit venir d'Europe des artisans à qui il confia la décoration des églises.

Les sculptures des Inuit du Nouveau-Québec sont, elles aussi, extrêmement populaires.

Dans le domaine des arts du spectacle, on décèle, à la fois, des courants traditionnels et modernes.

Les œuvres de dramaturges francophones tels que Marcel Dubé, Françoise Loranger, Gratien Gélinas et Michel Tremblay se distinguent par leur caractère essentiellement québécois. Cependant, les élèves de l'École nationale de théâtre de Montréal, où l'on enseigne en français et en anglais, viennent de toutes les régions du Canada.

L'industrie cinématographique québécoise a souvent mérité les éloges de la critique. C'est à Québec, en 1897, qu'est tourné le premier film canadien,

à l'occasion de l'érection, par des ingénieurs britanniques, d'un monument à la mémoire des généraux Montcalm et Wolfe. L'Office national du film (O.N.F.), mis sur pied par le gouvernement fédéral, permet aux jeunes cinéastes québécois de faire leurs preuves et d'acquérir de l'expérience. Claude Jutra, Michel Brault et Gilles Carle y ont fait leurs débuts en tant que réalisateurs.

Sports, activités récréatives et tourisme

Les Québécois sont particulièrement attachés à leur sport favori, le hockey. Depuis les années trente, c'est l'équipe de Montréal, l'équipe des Canadiens, qui retient l'attention des amateurs. Par leur ardeur au jeu, les grandes vedettes, tels Maurice «Rocket» Richard et Guy Lafleur, ont fait battre le cœur de milliers de partisans inconditionnels.

L'équipe de football des Alouettes et l'équipe de baseball des Expos de Montréal sont, elles aussi, très populaires.

Les sports d'hiver ont beaucoup d'adeptes, qu'il s'agisse de la raquette, de la pêche sur la glace, du ski alpin ou du ski de randonnée.

Le tourisme contribue considérablement à la prospérité économique de la province. En tant que centre de la Francophonie en Amérique du Nord,